
105學年度「住宿費調整公聽會暨住宿生座談會」會議紀錄 
一. 座談會日期：105年 11月 21日(星期一) 。 

二. 座談會時間：上午 10點 30分。 

三、座談會地點：行政大樓四樓，第一、二樓會議室。 

四、主席致詞：每年都會舉辦住宿生座談會，以利瞭解住宿生需求及提供舒適的住宿環境。 

五、綜合座談：  

編號 住宿生問題 回應〈解決辦法〉 

1 1. 第一宿舍冷氣常常壞掉，希望可以維修好。 
2. 殘障步道是否能裝路燈。 
3. 是否可以請學生去全家買東西時，不要把腳踏車

停在樓梯下面，這樣容易害身障生跌倒。 
4. 學校網路最近常常連不上線。 
5. 冰箱內的東西，能不能在半天內沒人認領就處理

掉，否則會有蚊蟲，會很髒。 
6. 剛入學安排宿舍的時候，可不可以請學校不要把

兩個身心障礙學生擺在同一間，看能不能從自己
班級上先問有沒有人願意陪宿？因為有時候兩個
身心障礙者住一起，無法互相照顧，也蠻危險
的。 

7. 能不能請學校也在一宿設一間自修室？ 

採購營繕組回覆： 
1. 一宿冷氣因遇到兩次颱風和一宿總電表爆掉，目前先做緊急搶修，待

寒假會再做一次電盤大搶修。 
2. 一宿無障礙坡道的路燈，本組會先檢查附近的路燈是否有故障，若是

故障會先修繕，如果沒有的故障，本組會考慮增設。 
保管事務組回覆：會加強宣導同學勿停放腳踏車在一宿廣場。 
中華電信回覆：網路的部分，我們有提供報修管道，學校也有兩位同學在

做不定期檢修與解決問題，您的問題會再請同學去檢修。 
生輔組回覆： 
1. 目前冰箱一星期清潔一次，管理員會不定期清潔，會再請管理員加強

宣導與清潔，若有任何問題，可隨時和管理員說明。 
2. 因身心障礙寢室數量有限，所以才會有兩位身障生住一起的情況，而

本組都有請資源教室老師評估兩位身障生是否可以一起住。 
3. 一宿有交誼廳可以使用，若要增設自修室，會影響到住宿寢室數量，

請儘量使用目前的設施。 

2 室友太晚睡，鍵盤聲會影響室友，學校是否能安排夜
寢的房間。  

生輔組回覆： 
1. 有寢室不合問題，可至生輔組協調解決。 
2. 學校鼓勵生活作息正常的寢室，暫不設置夜寢寢室。 

3 1. 二宿可以多一點自修室嗎? 
2. 希望宿舍清潔可以外包，因為放假時，有些人會

提早回去。掃地時間跟回家時間會衝突到，感到
困擾。 

生輔組回覆： 
1. 二宿自修室多半在期中、期末考週使用人數才會增加，目前應符合住

宿生需求。 
2. 圖資處在期中、期末考週開放 24小時ｋ館，請同學多加使用，生輔組

也配合開放 24小時門禁卡。 
3. 本組曾做過問卷調查，詢問住宿生是否增加住宿費清潔外包，法案沒

有通過，故請住宿生配合宿舍規定。 
4. 若掃地時間與回家時間有衝突，可以和樓長溝通協調。 



4 曾經遇過兩個樓友，因為冷氣打架，但他們因為換寢
要服務五個小時而不願換寢，是不是能夠放寬換寢的
條件？ 

生輔組回覆：依據宿舍管理辦法規定：開學第一週後的換寢需服務五個小
時，是否放寬條件需再和宿委會討論，本組會再瞭解這兩位
同學的狀況，予以適當的安排。 

 

5 或許宿舍可以安排一個空間，讓抽菸的人抽菸。 生輔組回覆：目前學校是無菸校園，不建議新增抽菸的場所，只會讓抽菸
同學更恣意妄為，若是住宿生有看到抽菸的同學，可以反映
至管理員室，以利取締。 

 

 

 

 

 


